

A n t w o r t

des Ministeriums des Innern und für Sport

auf die Kleine Anfrage des Abgeordneten Gordon Schnieder (CDU)
– Drucksache 18/879 –

Ausstattung der rheinland-pfälzischen Polizei mit Tasern

Die **Kleine Anfrage – Drucksache 18/879** – vom 16. August 2021 hat folgenden Wortlaut:

Nach einer positiv verlaufenen Erprobungsphase wurden seit dem Jahr 2018 Distanz-Elektroimpulsgeräte (DEIG), die landläufig als Taser bekannt sind, beschafft. In der Antwort auf meine Kleine Anfrage „Prävention gegen Krawalle“ – Drucksache 17/12709 – stellte Herr Staatsminister Lewentz im August des vergangenen Jahres heraus, „bis zum Jahr 2021 (würden) landesweit 400 Streifenwagen über ein DEIG verfügen“.

Vor diesem Hintergrund frage ich die Landesregierung:

1. Wie viele Streifenwagen sind bisher mit einem Taser ausgerüstet?
2. Über wie viele DEIG verfügen aktuell die Polizeiinspektionen (PI) im Zuständigkeitsbereich des Polizeipräsidiums Trier (bitte einzeln nach PI auführen)?
3. Welche Dienststellen sind noch nicht in dem geplanten Umfang mit DEIG ausgestattet?
4. Welche weiteren Einsatzerfahrungen mit DEIG wurden von den Polizeibeamten in Rheinland-Pfalz seit der Vorstellung des Berichts im Innenausschuss im September 2020 gesammelt?
5. Wurden der zeitliche Ansatz und der Inhalt der Ausbildung der Beamten an den DEIG seit deren Einführung verändert?
6. Beabsichtigt die Landesregierung über die bisherigen Pläne hinaus, weitere DEIG zu beschaffen?

Das **Ministerium des Innern und für Sport** hat die Kleine Anfrage namens der Landesregierung mit Schreiben vom 7. September 2021 wie folgt beantwortet:

Zu den Fragen 1 und 3:

Das Polizeipräsidium Einsatz, Logistik und Technik hat plangemäß zwischenzeitlich 400 Distanzelektroimpulsgeräte (DEIG) beschafft. Die Geräte sind bedarfsorientiert auf die Dienststellen des Landes verteilt. Alle Polizeiinspektionen/-wachen und Polizei-autobahnstationen sind im geplanten Umfang ausgestattet.

Zu Frage 2:

Die Ausstattung der Polizeiinspektionen beim Polizeipräsidium Trier ergibt sich aus folgender Übersicht:

Dienststelle	Anzahl DEIG
PI Baumholder	2
PI Bernkastel-Kues	2
PI Birkenfeld	2
PI Bitburg	4
PI Daun mit PW Gerolstein	4
PI Hermerskeil	3
PI Idar-Oberstein	3
PI Morbach	2
PI Prüm	2
PI Saarburg mit PW Konz	4

Dienststelle	Anzahl DEIG
PI Schweich	2
PI Trier mit PW Trier Innenstadt	9
PI Wittlich	4
PI Zell mit PW Traben-Trarbach	3
Anzahl PI Gesamt	46

Die Polizeiautobahnstation Schweich ist mit zwei DEIG ausgestattet.

Zu Frage 4:

Der Einsatz des DEIG in der Polizei Rheinland-Pfalz hat sich bewährt. Neue Einsatzerfahrungen haben sich bislang nicht ergeben. Im Jahr 2020 kam das DEIG in 431 Fällen zur Anwendung. In 243 Fällen reichte die Androhung des DEIG zur Einsatzbewältigung aus. Für die erste Jahreshälfte 2021 wurden insgesamt 380 DEIG-Einsätze gemeldet, wobei in 193 Fällen die bloße Androhung zur Einsatzbewältigung genügte.

Zu Frage 5:

Der zeitliche Ansatz und die Inhalte der Grundbeschulung der Beamtinnen und Beamten an den DEIG wurden seit deren Einführung nicht verändert. Der zeitliche Ansatz der Fortbildung der bereits grundbeschulerten Beamtinnen und Beamten an den DEIG wurde von vier auf sechs Zeitstunden erhöht. Hierdurch wurde mehr Raum geschaffen, um DEIG-Einsätze und -Erfahrungen nachzubereiten.

Zu Frage 6:

Derzeit ist nicht beabsichtigt, weitere DEIG zu beschaffen.

In Vertretung:
Nicole Steingäß
Staatssekretärin